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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE PROTECCIÓN CIVIL 

 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día veinte de Octubre del año 

dos mil diez, en la sala de juntas del consejo de Participación Ciudadana, 2 Pte. N° 107 Col Centro 

de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 

177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el 

Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se 

reunieron las siguientes personas: 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés Presidente del Consejo 

Ing. Ma. Gabriela Rosas Macías Secretaria del Consejo Ciudadano de Protección 

Civil 

Tec. David Silva Aguilar Vocal de Vigilancia 

T.U.M. Agustín Santos Gamboa                         Consejero 

T.U.M. Mario Fortiz Teutli Consejero Suplente  

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza Consejero 

Arq. José Juan  López Rodríguez Consejero Suplente  

Ing. Rafael Rojas Cortés               Consejero 

Arq. Rosa Elena López Rosales               Consejera 

Arq. David del Carmen Vázquez               Consejero 

Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez Consejero  

Ing. Miguel Ángel Anzures Vega Consejero 

Lic. Néstor Daniel Garduño Lozano Consejero 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación                                     

Ciudadana  

 

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Octubre bajo el 

siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia.  

2. Lectura y aprobación del Orden del Día. 

 Lectura, discusión y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior 

3. Seguimiento al proyecto de la Ruta de la Prevención Infantil y Juvenil 2010 “Chapulco”. 

4. Asuntos Generales. 

  Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL E INICIO DE LA SESIÓN 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, 

invitados especiales y autoridades del Ayuntamiento, posteriormente declara que existe quórum 

legal e inicia la sesión, continúa y da lectura a los puntos del orden del día y procede a circular el 

acta de la sesión anterior para rubrica de los presentes. Indica que para el punto número 3, desea 

saber, quién está a cargo de este proyecto. El Lic. Efrén Bashbush Bauza responde, que este es el 

nombre oficial para el proyecto. 

 

A lo anterior, explica que van dos ocasiones que han acordado reunirse con las autoridades del 

Ayuntamiento para abordar el tema, y no han llegado a las reuniones, además de manifestar que 

según les habían confirmado que ya el proyecto no se iba ha llevar a cabo, y después hablando 
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con la Presidenta Municipal, le señalaron que si se va a llevar a cabo, pero aun así el proceso esta 

muy lento. T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Comenta que mientras se definen los datos generales de 

logística tanto el nombre fecha y hora para el proyecto (que  es lo que falta por determinar), 

proseguirán al siguiente punto del orden del día. 

 

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Rápidamente dice que una de las ideas principales es que la 

Dirección de Protección Civil, participe en el proyecto y en los stands informen a las dudas que 

tenga la ciudadanía (Se anexa presentación). 

  

Ing. Rafael Rojas Cortés.- Comenta en relación a las fechas, en donde estas se van a colocar 

dependiendo de la agenda de la Presidenta Municipal para que esté presente e inaugure el 

evento, aclarando que será necesario un stand. 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Hace 2 comentarios sobre las diapositivas anteriores en donde una 

dice que será una aldea y otra dice que será un refugio, cual es la diferencia. Lic. Efrén Bashbush 

Bauza.- Contesta que Eduardo Vergara López deseaba el nombre de aldea y el Ing. Alberto Vivas 

Arroyo el de refugio y lo pusieron en un dilema, gustando más que fuera aldea porque son más 

jóvenes y niños los que participan.  

 

El Presidente del Consejo pregunta al Lic. Efrén Bashbush si el proyecto lo está encabezando él, 

porque es necesario que se organicen en toda la logística del evento, considerando que en el 

mes de agosto la mayoría de las escuelas entregan agendas de trabajo y es necesario que inviten 

a los maestros con varios días de anticipación.  

 

Lic. Efrén Bashbush Bauza.- Contesta que ellos ya adelantaron algo de información con el 

Secretario de Educación, al cual le gustó la idea y se pusieron de acuerdo para ver la manera de 

hacer visitas de Protección Civil a las escuelas, guarderías etc. T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Sugiere 

que por favor la organización  y la resolución de los tiempos se manejen lo mas pronto posible 

para evitar cancelaciones y mala imagen del Consejo, considerando que si no se puede hacer en 

está administración el proyecto automáticamente pasaría a la siguiente. 

 

Ing. Rafael Rojas Cortés.- Indica que el área de Protección Civil les dijo que la participación del 

Consejo era para los guías sin embargo, expone que tienen que organizarse muy bien para el 

evento. T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Deja en la mesa que si las autoridades no desean participar, 

eso al Consejo no le limita, al contario han demostrado que se pueden hacer las cosas, sin sus 

apoyos. 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Toma la palabra y dice que habló con el Lic. Gustavo Cabrera 

quien se disculpa ante el Consejo por no poder asistir a la sesión del día de hoy. T.U.M. Edgar 

Varela Cortés.- Contesta que no está de acuerdo en varias cosas (depender de autoridades), si el 

proyecto es de Lic. Efrén Bashbush, que él decida, si toma el mando de su proyecto. 

 

Tec. David Silva Aguilar.- Toma la palabra y dice que ellos tienen la intención de operar el evento, 

y el Consejo deberá apoyarlos, el de su parte considera que el Lic. Efrén Bashbush tiene 

contractos de  empresas que pueden participar con un stand. Lic. Efrén Bashbush Bauza.- 

Contesta que eso sería lo óptimo pero al instante la gente no quiere participar. 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Pide que le hagan llegar todo el programa del evento. Lic. Efrén 

Bashbush Bauza.- Indica que está programado que en cada punto se tarden 7 minutos, y para el 

día de mañana se reunirá con la gente de la Dirección de Protección Civil para aclarar los temas 

pendientes. 
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El Presidente del Consejo le pide que se organicen de la mejor manera, que le envíen el programa 

de cada una de las actividades, e ir resolviendo las dudas que se tengan en relación a las guías, 

de esta manera, requiere que todo el Consejo apoye las actividades que se planean realizar. 

   

Tec. David Silva Aguilar.- En otro contexto dice de la problemática de 3 residuos peligrosos en el 

ambiente como las pilas secas, los cartuchos de tinta tóner y los focos ahorradores de luz, estos 

últimos contienen mucho mercurio (muy dañino para el ser humano). 

 

De igual modo, ha estado insistiendo en las medicinas caducas, así como con un diverso de 40 

productos que contienen residuos peligrosos y que se manejan en los hogares, y solo de estos 4 

específicamente, se están tomando para la problemática que se está presentando, continua y da 

lectura a la problemática del tema, llevando la información ante el Congreso del Estado, turnado 

a la Comisión correspondiente, en donde se tiene que entregar un dictamen con fecha del 1 de 

septiembre 2010, (entregado a su domicilio) Da lectura al documento.  

 

Añade que en la Comisión Ejecutiva (Reunión con los 16 Presidentes de los Consejos Ciudadanos), 

comentó el tema y dichosamente se sumaran al proyecto varios Consejos Ciudadanos, para lo 

cual los citó a una mesa de trabajo para dialogar sobre el tema ante las autoridades (13 de 

Octubre). De igual modo, comenta el tema que está proponiendo denominado “Plan de 

Manejo” (Da lectura del proyecto), y dice que es importante que los Consejos Ciudadanos lo 

apoyen, que incluso hay 4 Municipios que están teniendo consideraciones en el manejo de 

residuos peligrosos sin embargo, les comunica que habrá otra sesión el día 10 noviembre con las 

autoridades Estatales Federales y Municipales para tratar el tema y llegar a acuerdos puntuales. 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Pide que esta información se le mande a todos lo miembros del 

Consejo para ir haciendo conciencia y apoyar el tema, considerando que estos puntos como 

baterías eléctricas a base de mercurio o níquel están generando un bomba de tiempo en el 

medio ambiente. Así como retomar el tema de los fármacos en hospitales, quienes pagan una 

mensualidad a diferentes empresas, para que se encarguen de la recolección de los 

medicamentos y residuos biológicos infecciosos. Continúa y dice que el Consejo tiene 2 proyectos, 

uno operativo propuesto por el Lic. Efrén Bashbush Bauza y el otro de tipo administrativo propuesto 

por el de Tec. David Silva a lo que el Consejo tiene trabajo para apoyarlos. 

 

Tec. David Silva Aguilar.- Afirma que se necesita el apoyo de los tres niveles de Gobierno y el 

siguiente paso es hacer un fondo económico nacional como internacional para este tipo de 

proyectos,  benéficos para el medio ambiente, o bien, que se haga un fidecomiso por parte de los 

3 niveles de Gobierno.   

     

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Le gustaría que preparara toda la documentación necesaria sobre 

este tema, y enviarla al Consejo Ciudadano de Desempeño Gubernamental con la Mtra. Vida 

Inés Vargas Cuanalo, con la finalidad de que les ayuden a construir un documento más sostenido, 

posteriormente, enviarlo a la nueva administración. Como segundo punto considera de mucha 

importancia que se empiece hacer difusión de los proyectos de los Consejos Ciudadanos a través 

de la Radio. 

 

Ing. Ma. Gabriela Rosas Macías.- Indica que antes de que termine el año, ya tienen dos proyectos 

por lo que propone que se tenga un poco más claro, cuáles van a ser las tareas para formar 

comités o equipos de trabajo y empezar a trabajar. T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Contesta que ya 

solicitó la información ejecutiva a los responsables de los proyectos, y en base a ésta, empezaran 

a organizarse en Comisiones.  
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Por último, comenta que les mando un correo electrónico, en el cual les solicita (si es necesario) 

agregar algún otro proyecto a la carpeta que le envió al Presidente Electo Municipal (para 

incorporarlo), el otro punto es sobre una propuesta que procede del Consejo Ciudadano de 

Grupos Vulnerables, mismo que aun esta en pláticas. 

 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Aclara el tema que comenta el Presidente, en relación al Consejo 

de Grupos Vulnerables, el cual es una estudiante egresada de la licenciatura de lenguas de la 

BUAP, y su proyecto va de la mano con el tema del turismo y recorridos turísticos que se hacen en 

la ciudad de Puebla, en donde propone que no solamente se hagan recorridos en inglés y francés 

para atender a los extranjeros, sino que de igual forma tomen en cuenta a la población con 

discapacidad auditiva y den recorridos con lenguaje de señas. Añade que el proyecto ya esta 

bastante avanzado y lo tiene programado para los días 4 y 5 de noviembre. 

 

Ing. Rafael Rojas Cortés.- Indica el tema de la sesión pasada, con relación al apoyo para el 

desastre en la Ciudad de Veracruz, acordando apoyar en recurso o en especie (10 mil pesos). 

 

T.U.M. Edgar Varela Cortés.- Toma la palabra y dice que es mejor esperar un poco más, para ver 

las necesidades específicas de la población y atenderlas. (Se abre un dialogo del tema). Explica 

el curso para el próximo viernes y sábado 5 y 6 de noviembre con una duración de 12 horas 

dividida en 2 días en la cruz roja.   

ACUERDOS 

 Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el día 17 de Noviembre del 2010 a 

las 19:00 p.m.  


